

INDUSTRIA EN 2010 SUPUSO EL 2,8% DEL EMPLEO EN ESPAÑA

# La cultura ocupa a más de 2.700 empresas en la región

Casi 1.900 de ellas se dedican a la industria y los servicios derivados del sector cultural

Susana Jiménez  
C-LM

Más de 2.700 empresas se dedican al sector de la cultura en Castilla-La Mancha, una cifra que tan sólo representa el 2,7% del total en España. Así se desprende de los datos recogidos en el Directorio Central de Empresas (DIRCE) elaborado por el Instituto Nacional de Estadística (INE), ahora recogidos y analizados por el Ministerio de Cultura en su Anuario de Estadísticas Culturales 2011. Un sector en el que en el conjunto del país empleó el año pasado a más de medio millón de personas, en un total de 103.134 empresas, lo que supuso un 2,8% del empleo del conjunto de España.

Las empresas culturales dedicadas a determinadas actividades del comercio y alquiler de bienes culturales, junto a las empresas dedicadas a la industria y los servicios cuya actividad económica principal es cultural, suponen a nivel nacional el 3,1% del total de empresas recogidas en el DIRCE.

## Por actividad

En el primero de los grupos se dan cita aquellas empresas dedicadas al comercio al por menor de productos como equipos de audio y vídeo, de libros, de periódicos y artículos de pa-

pelaría, así como de grabaciones de música y vídeo, todo ello en establecimientos especializados. Asimismo se incluyen en este grupo las empresas dedicadas al alquiler de cintas de vídeo y discos. En total en España eran el pasado año 25.581 (casi 2.300 menos que el año anterior), de las cuales un 3,4% desarrollaban su actividad desde esta región.

Respecto a las empresas dedicadas a la industria y los servicios cuya actividad económica principal es cultural, en Castilla-La Mancha se registraron 1.899, tan sólo 80 más que en 2009. Empresas dedicadas a actividades de bibliotecas, archivos y museos; a la edición de libros y periódicos; la cinematografía, el vídeo, el radio, la televisión o la edición musical; al diseño, la creación, actividades artísticas y de espectáculos; a la fotografía; las artes gráficas y la reproducción de soportes grabados, así como a la fabricación de soportes, aparatos de imagen y

sonido e instrumentos musicales. Actividades a las que se dedicaban más de 77.500 empresas en España, un 75,2% del total de las dedicadas a la cultura.

## INDUSTRIA CULTURAL

En 2010 Castilla-La Mancha desaparecieron 80 empresas del sector

## Creación puestos de trabajo

En 2010 generaron 14.900 empleos

■ Su tamaño es una de las características de estas empresas. Más de la mitad de ellas no cuentan con asalariados, en 2010 eran 63.104 en España, y tan sólo un 30% cuenta con entre 1 y 5 empleados. Son un reducido porcentaje aquellas empresas que tiene como principal actividad económica la cultura las

que cuentan con más de 500 empleados (en 2010 tan sólo eran 35 en todo el país), y pocas más las que tienen entre 100 y 499 trabajadores (346).

■ Durante el año 2010, y según los datos recogidos por el INE, en Castilla-La Mancha las empresas culturales emplearon a 14.900 personas, un 1,9% de total del conjunto del país.



Las empresas culturales castellano-manchegas representan el 2,7% del total de España.



checkyourcar.es  
Antes de comprar  
míralo con lupa

### INFORMES A TU DISPOSICIÓN BÁSICO

Tendrás una visión global del estado del vehículo.

### PREMIUM

El coche será revisado en un taller, será probado por un conductor profesional y se te informará de lo que nuestros expertos piensan que tendrás que gastarte en el coche en los próximos seis meses.

### LEGAL

Con este informe sabrás la información que tiene la DGT de este coche.

### PLATINO

Es el informe más completo: incluye un Informe Premium y un Informe Legal y, además, el coche se recoge, se lleva al taller y se devuelve, una vez acabado el servicio.

## Olvídate de las sorpresas desagradables y ten claro qué coche estás comprando con la ayuda de Checkyourcar

Antes de adquirir un vehículo de segunda mano contrata un informe del estado del coche con Checkyourcar.

Nos aseguramos de la calidad y el estado en el que se encuentra el vehículo.

NUEVO SERVICIO PARA LOS QUE QUIEREN COMPRAR O VENDER UN COCHE DE SEGUNDA MANO.

En Checkyourcar ponemos en marcha un nuevo servicio destinado a aportar tranquilidad y transparencia al comprador, en un segmento, el de compra venta de coches de segunda mano, donde abunda el fraude y la desconfianza.

También pensamos en esos vendedores honestos a los que esta verificación ayudará a demostrar que el coche que están vendiendo está en buen estado, acelerando así su venta.

### RÁPIDOS

Nuestro compromiso con el cliente se basa en la elaboración de informes técnicos y legales que comprueban el estado del vehículo en un plazo inferior a 48 horas.

### EFICACES Y PROFESIONALES

En Checkyourcar contamos con más de 500 talleres y 350 profesionales entre peritos y verificadores, todos ellos altamente cualificados, con muchos años de experiencia y distribuidos por toda España.

### SIN MOVERTE DE CASA

El servicio se contrata a través de [www.checkyourcar.es](http://www.checkyourcar.es), facilitando la matrícula del coche y los datos de contacto del propietario. Una vez chequeado el coche, recibes el informe solicitado, on line con toda la información en detalle sobre su estado.

Entra ya en: [www.checkyourcar.es](http://www.checkyourcar.es)